

Ante Comisión Mixta

## Zapata formalizó intención de prestar informe verbal

- Mediante carta, pidió que se le conceda 15 minutos para declarar
- Juez Sumariante del Ministerio de la Presidencia, Olker Cotjiri, también desmintió declaraciones de Quintana

La exnovia del presidente Evo Morales, Gabriela Zapata, mediante una carta, pidió a la comisión legislativa que investiga el caso CAMC, que le fije hora y día para declarar.

"Pido día y hora para que reciban mi declaración, para que responda las interrogantes formuladas en la carta que me enviaron, como las demás que hacen a esta investigación, estoy poniéndome a su entera disposición para que en el momento que ustedes lo determinen yo (pueda) acudir ante el Asamblea Legislativa para coadyuvar en estas investigaciones, teniendo plena seguridad que mi aporte orientará la investigación para el descubrimiento de la verdad material de los hechos", indica en partes sobresalientes la carta que le remitió a la diputada Susana Rivero, presidenta de la Comisión Mixta.

La respuesta de Rivero fue casi inmediata, indicó que "pondrá la propuesta en consideración de los demás legisladores el miércoles próximo".

Entanto, después que el ministro de la Presidencia, Juan Ramón Quintana, declarara ante la Fiscalía, el juez sumariante de esta cartera de Estado, Olker Cotjiri Daza, mediante una resolución, afirmó que "nunca tuvo en su poder" los libros de registro de la Unidad de Apoyo a la Gestión Social (UAGS) de la Presidencia, de esta forma desmintió la versión del ministro.

Otra persona que refutó las aseveraciones de Quintana es la exdirectora de la UAGS, Cristina Choque, quien desde la cárcel de Obrajes afirmó que el ministro y la expareja del presidente Morales tenían "algo amarrado", además de una relación de "amistad y confianza".

Inf. Págs. 4-8, 1er. Cuerpo.



COMISIÓN MIXTA DE LEGISLADORES QUE INVESTIGA EL CASO DE "TRÁFICO DE INFLUENCIAS".

Primer bimestre

## Exportaciones cayeron 32%

Estimaciones del Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE), sobre la base de cifras del Instituto Nacional de estadísticas (INE), establecieron que en febrero último las exportaciones bolivianas (sin reexportaciones ni efectos personales) sumaron 1.028 millones de dólares, registrando una caída del 32% en términos de valor y 3% en volumen, en comparación al mismo período de 2015.

Las importaciones acumularon \$us 1.273 millones por la compra de 764 mil toneladas. Las categorías económicas con mayor porcentaje de participación sobre el total fueron: Suministros Industriales (29% del total importado); Bienes de Capital (24%); y Equipos de Transporte, sus piezas y accesorios (23%). Se aprecia así un decremento en casi todas las categorías.

Inf. Pág.5, 1er.Cuerpo

## India interesada de invertir en cuatro sectores

El Gobierno de India manifestó su interés por invertir en Bolivia en parques tecnológicos de software y hardware, así como en la industria farmacéutica y de alimentos, según informó el ministro de Planificación del Desarrollo, René Orellana, a su retorno de ese país asiático.

La comitiva boliviana sostuvo reuniones con el ministro de Relaciones Exteriores, el Secretario de Relaciones Económicas, el ministro de Agricultura y Procesamiento de Alimentos, la Agencia India de Parques Tecnológicos de Software y Parques Tecnológicos de Hardware, además de dos cámaras de empresarios industriales de India, con la participación de 22 empresas industriales interesadas de invertir en Bolivia.

Inf. Pág.6, 1er.Cuerpo

## Volvió a fracasar diálogo Gobierno-discapacitados



PERSONAS CON DISCAPACIDAD CONTINUAN SU PELIGROSA TRAVESÍA EN SILLAS DE RUEDAS HASTA LA PAZ, AÚN NO CONSIGUIERON SU OBJETIVO Y EXTIENDEN LAS MEDIDAS DE PRESIÓN.

Miembros de una comisión de ministros designada por el Gobierno y los miembros de la caravana de personas con discapacidad que marchan hasta La Paz rompieron ayer el diálogo instalado en Caracollo, por lo que la medida de presión continúa.

Según informó la agencia ANF, Reynaldo Flores, quien es parte de la caravana de personas con discapacidad, informó mediante comunicado que el intento de diálogo se suspendió a las 18.30 de ayer, viernes.

"La determinación fue adoptada luego de la reunión con la Comisión Ministerial en Caracollo, la caravana de personas con discapacidad con-

tinuará en próximas horas su recorrido rumbo a la ciudad de La Paz. La vida no se negocia", dijo Flores.

"Se escuchó al Gobierno, pero el Gobierno se niega a escuchar. Hay lágrimas y fortaleza en todas y todos", agregó el comunicado emitido a nombre de la caravana.

El grupo de discapacitados partió el 21 de marzo de Cochabamba rumbo a La Paz, con el objetivo de lograr el cobro de un bono mensual de Bs 500 (Bs 6.000 al año). Actualmente, el sector recibe el pago de anual de Bs 1.000.

Inf. Pág7, 1er. Cuerpo

Por insultos de Maduro

## España retira a su embajador en Caracas

El Gobierno de España decidió elevar un escalón su respuesta a los reiterados exabruptos del presidente de Venezuela, Nicolás Maduro.

El Ministerio de Asuntos Exteriores llamó a consultas, en lo que supone una retirada temporal, al embajador en Caracas, Antonio Pérez Hernández, por los últimos insultos de Maduro al jefe del ejecutivo en funciones, Mariano Rajoy, a quien tachó

al mediodía para trasladarle su "más enérgico rechazo por los intolerables insultos" a Rajoy por parte de Maduro. Según una nota difundida por la Oficina de Información Diplomática, el Gobierno español "lamentaba que esta actitud, impropia del respeto que debe regir las relaciones entre Gobiernos, se haya convertido en una práctica habitual en el jefe del Estado venezolano".

(Agencias)



CADA DÍA INCREMENTA EL NÚMERO DE INSCRITOS PARA LA 43 PRUEBA PEDESTRE EL DIARIO "13 KILÓMETROS DE PURA PASIÓN".

43 Prueba Peditre

## EL DIARIO entregará premios e incentivos a todas las categorías

Cincuenta mil dólares en premios anunció EL DIARIO para los competidores que sean distinguidos en los primeros lugares de la 43 versión de la Prueba Peditre, que se correrá el próximo domingo 17 de abril, informó la jefe de Ventas del Decano de la Prensa Nacional, Sandra Orellana.

Aclaró que esta suma será distribuida en efectivo y en artículos para las categorías en competencia: Deporte Integrado, Menores, Juveniles, Mayores y Seniors "A" y "B", en las series damas y varones.

"También se premiará el entusiasmo, el carisma, la creatividad en disfraces, la perseverancia y los mensajes positivos", afirmó la Jefe de Ventas de EL DIARIO.

"Agradecemos una vez más la respuesta que está mereciendo la convocatoria de EL DIARIO, de parte de los bol-

vianos, porque día que pasa aumenta la lista de inscritos y estamos seguros que sobrepasaremos el número de 30 mil competidores que adornarán esta fiesta deportiva", agregó.

Dijo que el interés llegó hasta localidades y departamentos de Bolivia, también a países del extranjero que, como en otras versiones, darán realce con su presencia en la mayor prueba de su género en el país.

La 43 Prueba Peditre de EL DIARIO, denominada "13 kilómetros de pura pasión", recibe inscripciones gratuitas en todas las sucursales del matutino y en su sede central, ubicada en la calle Loayza Nº 118.

También podrá realizarse la inscripción a través del correo electrónico carrera@eldiario.net o en el sitio web www.eldiario.net.

Inf. Pág.2, 2do.Cuerpo

## Chile nunca pagó por uso de manantiales potosinos

El historiador chileno Cástulo Martínez, en su libro *Las aguas del Silala*, afirma que Chile nunca pagó por el uso de los manantiales del Silala, pese al Contrato de Arrendamiento que la Prefectura de Potosí suscribió con la empresa Antofagasta & Bolivia Railway Co. Ltd, el 23 de septiembre de 1908.

En entrevista concedida a "Hora 25", en 2011, el mismo autor aseguró que, curiosamente, el Contrato de Arrendamiento de la Prefectura de Potosí, de fecha el 23 de septiembre de 1908, no menciona el monto que se debería pagar por el uso de esas aguas, tampoco la forma de pago.

"De acuerdo a mis datos, no se conoce de ningún pago desde septiembre de 1908 a la fecha", enfatizó.

Interrogado sobre en qué ley se basó el contrato de "arrendamiento" firmando por la Prefectura de Potosí y la Antofagasta (Chili) & Bolivia Raylway Co.Ltd, dejó en claro que fue en la Ley de 1906, sobre Reglamentación de Aguas de la legislación chilena; sin embargo, afirmó que en dicha normativa la Concesión debería durar 99 años; por lo tanto, al menos en teoría, esa Concesión debía terminar el 23 de septiembre de 2007.

Inf. Pág.5, 1er. Cuerpo

Elecciones en Perú

## Fujimori favorita en primera vuelta

Las elecciones en Perú, que se desarrollarán mañana, domingo, perfilan a la dirigente de Fuerza Popular, Keiko Fujimori, como favorita para ganar la primera vuelta de votación, según encuestas.

Los directores de las cuatro principales encuestadoras de Perú, que mantuvieron un encuentro con la prensa internacional, afirmaron que en los últimos días hubo algunos ligeros cambios. Aunque Fujimori se mantiene en primer lugar, pese a haber perdido entre uno y tres puntos, probablemente por las marchas realizadas en su contra el 5 de abril. Pero, lo más importante para el resultado final, es que las cuatro encuestadoras detectan un

empate técnico para el segundo puesto entre Pedro Pablo Kuczynski (Peruanos por el Cambio, centro) y Verónica Mendoza (Frente Amplio, de izquierda). Las elecciones en segunda vuelta cambiarían mucho si uno u otro se coloca en esa posición.

"Fujimori perdió tres puntos, probablemente como consecuencia de las marchas, eso la aleja de un triunfo en primera vuelta. Pedro Pablo Kuczynski (PKK) se mantiene y Verónica Mendoza (Frente Amplio, de izquierda) ha crecido 1,7% en votos válidos, en virtual empate con PPK", dijo Alfredo Torres, director de Ipsos Perú, acerca de un simulacro de votación realizado a mediados de semana. (Agencias)



KEIKO FUJIMORI, CANDIDATA DE FUERZA POPULAR, ENCABEZA LAS ENCUESTAS.

